

LA POLITIQUE ECCLÉSIASTIQUE DE CHARLES IV

Gerhard Losher

Cet article est un compte-rendu élargi du travail de Wolfgang Hölscher: *Kirchenschutz als Herrschaftsinstrument* (1985). Indépendamment l'un de l'autre et presque simultanément ont paru 3 ouvrages assez importants sur la politique ecclésiastique de Charles IV. Tous les trois aboutissent à des résultats semblables. Au cours des 32 années de son règne, le Luxembourgeois a réussi à remettre sous son contrôle une partie importante des nominations d'évêques de l'empire. Le fait que la question de l'influence impériale sur la nomination des évêques n'ait presque pas été posée jusqu'à présent, montre que dans les recherches sur la fin du moyen âge les rapports entre l'Eglise et l'Etat ont été toujours trop peu considérés. Le travail de W. Hölscher a le mérite de montrer dans son ensemble les mesures de protection de Charles IV vis-à-vis de l'Eglise – toutefois sans en discuter la problématique de façon suffisante.